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路加福音 1:1-25 

他的名字将是……约翰？ 

牧师 Brian North 

玫瑰山教堂 

2024 年 12 月 1 日 

降临节的第一个星期日 

 

今天我们开始我们的降临节布道系列，它将带我们度过平安夜和 12 月底。在接下来的一

个月里，我们将阅读为我们记录耶稣诞生的段落以及围绕它的各种事件和参与其中的人

，正如路加福音中所述。我希望通过这一系列信息，您和您邀请在即将到来的周日或圣

诞夜与您一起的人，将在您的信仰中受到鼓舞，并在一年中由于圣诞节商业化而有很多

干扰的时候，专注于耶稣。所以，今天我们深入研究路加福音 1 的前 25 节。这是一段有点

长的经文，今天早上我们将一次阅读几节，从第 1-4 节开始。这就是上帝今早对你我说的

话…… 

 

在当今世界，社交媒体传播任何有人声称是真实的东西，“事实核查”已成为一个常用短语

。路加在公元 60 年代初写作，他亲自核实事实，以确保他所写的内容真实准确。路加是

使徒保罗的伙伴，也是一名医生，我们从歌罗西书 4:14 中知道这一点。他们的医疗能力可

能远不及我们今天所拥有的，但他肯定会重视准确性和事实调查。因此，我们在这些开

篇经文中看到的是他为核实耶稣的生活所做的报道。 

 

有些是目击者和话语的仆人传下来的。这些人认识耶稣，听过他的谈话，与他同行，亲

身经历了他所记录的事件。“仆人”让人想起那些成为耶稣门徒并执行他使命的人。也许路

加与 12 个门徒中的一些人交谈过，当然也与见证耶稣的福音的其他人交谈过。因此，他

已经核实了事实，现在正在写下耶稣生活的“有序”记录。请注意，他写这篇文章并不是希

望它像社交媒体帖子一样在世界各地分享：这是一封写给他的朋友提阿非罗的信，分享

他所学到的东西，帮助他理解耶稣并对耶稣有信心，并鼓励他的信仰。让我们继续看第 5-

7 节。 

 

所以：现在我们认识了撒迦利亚和他的妻子伊丽莎白。他是一名犹太牧师。两人都过着

光荣而虔诚的生活——用路加的话说，他们“毫无可指责地”遵守所有的宗教规则和法令。
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当然，这并不是说他们没有罪。这只是他强调的方式，你找不到比这两个人更好、更忠

实的上帝仆人。谦逊、朴实的人。他们年纪大了。事实上，他们“非常老”。他们至少……

好吧……我不会说出年龄，以免惹恼任何人。不过，他们比我大，你们每个人可能都认

为他们比你大😀。他们也没有孩子。在他们的时代和文化中，没有孩子会有点可耻；事

实上，在第 25 节中，伊丽莎白说这是一种“耻辱”。此外，他们可能会担心随着年龄的增长

，谁会照顾他们。所以，这是他们生活中的多方面问题。我们稍后再讨论这个问题。现

在让我们继续看第 8-17 节。 

 

所以：祭司们会轮流在圣殿里侍奉，不同的祭司组每次侍奉一周，从一个安息日到另一

个安息日。他们会带领人们敬拜、献祭、与人们一起祈祷等等。其中一人将被选中进入

圣殿内部，在香坛上焚香，而民众和其他祭司则留在外面祈祷。这就是前几节经文中发

生的事情：撒迦利亚与他的祭司团一起值班，他被选中进入圣殿点燃香。 

 

当他在里面时，主的一位天使向他传达了这个信息，他和伊丽莎白将怀孕，他们要给他

起名叫约翰，他将成为上帝子民的伟大领袖，带领人们与上帝建立关系，帮助人们为上

帝做好准备。所以，约翰是上帝将要做的一件大事的先驱。 

 

现在，如果你以前从未读过这段经文，但对基督教信仰有足够的了解，意识到耶稣是基

督教的核心，我们在圣诞节庆祝他的诞生，那么你可能会说，“约翰？他的名字是约翰？

这难道不是关于耶稣的吗？”也许这有点令人惊讶。但约翰（后来被称为施洗约翰）将为

耶稣铺平道路。特别是，他的事工将与以利亚的事工相似。 

 

第 17 节说约翰将“以以利亚的心志和能力，走在主的前面，使父亲的心转向儿女……”。这

可能让我们有点困惑。以利亚是其中之一我们在旧约中读到的以色列伟大先知，主要是

在列王纪上和列王纪下。他没有一本以他的名字命名的旧约书卷，但他仍然是古代最受

推崇和尊敬的先知之一。他以非常直接和热切地呼吁以色列反对偶像崇拜和罪恶而闻名

。 

 

然后我们在玛拉基书中再次读到他，“看哪，耶和华大而可畏之日未到以前，我必差遣先

知以利亚到你们这里来。他必使父母的心转向儿女，儿女的心转向父母……”（玛拉基书 

4:5-6）。现在，这段话写于公元前 430 年左右，也就是以利亚去世几百年后。所以，这并不

意味着以利亚就是以利亚（尽管有些犹太人相信这一点），而是指像他一样的人；另一
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个与以利亚及其事工相似的人将在主的日子来临之前到来，为上帝将要做的事情做好准

备。因此，天使说约翰是 430 年前这个预言的实现，我们看到他的事工与以利亚的事工有

着非常相似的主题，呼吁罪恶，呼吁人们悔改。让我们继续阅读最后几节，18-25。 

 

这些经文再次描述了一些不寻常的事情，就像我们在前面的经文中看到的那样——即撒

迦利亚失声，伊丽莎白隐居了 5 个月。失声是撒迦利亚不相信天使加百列的宣告的结果；

虽然不寻常，但对我们来说，这些点是相连的。但伊丽莎白的孤独有点神秘。旧约没有

规定这样做；没有文化原因。可能是因为她年纪大了，所以她想避免别人的猜测，直到

很明显她怀孕了；可能是她做了某种个人誓言或虔诚的行为，几乎像休假一样；也许她

有严重的晨吐，就像有时在怀孕的前三个月或后三个月发生的那样，所以她不得不在那

几个月呆在家里。 

 

尽管这其中有些神秘，但我们可以从这段经文中学到很多东西，并应用到我们的生活当

中。所以让我们谈谈这对我们意味着什么，以及上帝如何利用这一点来塑造我们成为耶

稣的门徒，并培养耶稣的门徒。记住，耶稣训练了 12 个人作为他的核心门徒，一路上他

也训练了其他人，然后他派他们出去培养更多的耶稣门徒。正是因为这个使命的建立和

实施，你和我才在这里。那么，今天上帝会如何使用这段经文，不仅在我们身上工作，

让我们成为耶稣的门徒，而且通过我们影响他人，引导他们走向耶稣呢？我想强调四件

事。也许其中的一两件事今天会引起你的共鸣并让你印象深刻。 

 

首先，路加在开篇经文中告诉我们，这不仅是好消息——记住，“福音”，如“路加福音”（

路加福音）中的“福音”意思是“好消息”……所以：首先，这不仅是好消息，路加还说这是

值得信赖的消息。路加做了功课。他做了研究。他把传下来的东西拿来核实，并记录下

来，这样提阿非罗，还有现在的我们，就可以有可靠的信息来作为我们信仰的基础。 

 

其次，我们看到上帝在逆境中是忠诚的。伊丽莎白和撒迦利亚因为没有孩子而感到羞耻

。也许你在你的家庭、社区或工作场所也感到羞耻。或者也许你的生活中还遇到了其他

逆境：糟糕的工作环境、金融危机，或者你所在的大学橄榄球队昨天被全歼……抱歉，

这在圣经中并不重要。无论你正在经历什么，上帝都会与你同在，并会帮助你渡过难关

。正如耶利米哀歌 3:23 所说，“他的慈悲每早晨都是新的，他的诚实极其广大。”这是我们

对耶稣的希望的一部分，我们在降临节的第一个星期日记住了这一点。所以，当逆境来
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临时，通过圣经和祷告依靠主，依靠他的社区，教会。顺便说一句，我们在这里看到逆

境袭击了各行各业的人。作为一名牧师，撒迦利亚受过教育，地位崇高。然而，他和伊

丽莎白仍然觉得自己在社区里是一种耻辱。但上帝是信实的，支持他们，最终把他们带

到一个快乐的地方。 

 

第三，上帝以他的主权将他的子民分别出来，传扬好消息，成为世界的光，引导人们归

向耶稣。如果我要把这篇讲道分成一个重点，那么这个重点就是这个，所以我想在这里

多说一会儿。这是这段经文中最突出的主题。约翰在出生前就被选中，承担了耶稣生命

和事工中一项非常特殊的任务。撒迦利亚和伊丽莎白也是如此，还有许多其他人，我们

将在接下来的几周看到。但不仅仅是来自在公元一世纪的那个地方，因为上帝还没有完

成。你和我，就在这里，现在是上帝正在书写的故事的一部分。正如他在这段经文中所

做的那样，他主权地呼唤你和我按照他的旨意行事，实现他通过耶稣拯救全地的愿景。

你和我也是以耶稣的名义被上帝分开来传道的。也许，就像他们宣布要生一个孩子并给

他取名约翰一样，这让你感到惊讶。但这是真的：你是上帝以耶稣为中心的使命的一部

分。 

 

一切都从敬拜开始。当你在这里，全心全意、全身心地参与敬拜时，你就是在为他人服

务，引导他们走向耶稣。本周，我想起了 1991 年惠特沃斯大学教授杰瑞·西特瑟的真实故事

，他的妈妈、妻子和他的一个孩子在车祸中丧生，当时他们的车被一名醉酒司机撞倒。

之后，他说他很长一段时间都不能真正参与教堂的礼拜。他会去，但就是不能参与……

这完全可以理解……但周围的人在敬拜上帝时，坚定了他的信念，鼓励了他，并带领他

继续前行。他需要其他人的信仰来鼓励他的信仰。你的崇拜鼓励了其他人，并引导他们

来到耶稣面前。 

 

对于那些已经养成了在线观看习惯但无法亲自到场的人（我知道你们中的一些人由于健

康问题或不在当地只能在线观看……我不是在谈论这些情况）……但对于那些可以到场

的人，我想让你们知道：我们想念你们。你们在这里的出现会比再一次在线观看服务的

统计数据更鼓舞我们。你可能认为你不想念我们，但我相信如果你在这里，你的信仰也

会受到更大的鼓舞。从那个礼拜场所开始，我们通过有意识的门徒训练过程成长，比如

小组和每日灵修等等；最后，当我们服务并引导人们走向耶稣时，我们真正地活在了这

种神圣的召唤中。耶稣并没有创办一个志愿者组织；他发起了一场门徒运动，将我们引
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向服务之地，作为我们跟随他的一部分。所以，你被上帝召唤成为上帝以耶稣为中心的

救赎使命的一部分，就像我们在今天的经文中看到上帝通过人们神圣地工作一样。 

 

第四，我们学到：不要怀疑上帝——尤其是当涉及到上帝对你生命的计划时，让你成为

他将耶稣的福音带入世界的一部分。撒迦利亚怀疑了，这让他在怀孕期间失去了声音。

也许这对伊丽莎白来说是一种祝福，我不知道……但教训是明确的：当上帝呼唤你为他

的荣耀和福音做某事时，不要怀疑上帝。相信他。他是忠实的。他有一个计划。正如罗

马书 8:28 所说，“我们知道，神万事都互相效力，叫爱神的人得益处，就是按他旨意被召的

人”（罗马书 8:28）。神在呼唤你。他呼唤你成为他所做之事的一部分。不要怀疑神能通过

你来工作。 

 

所以，让我们总结一下：耶稣的福音是值得信赖的；神是信实的；神主权地呼唤你和我

参与以耶稣为中心的使命；不要怀疑神。今年及以后，让我们作为耶稣的门徒一起前进

：充满希望地敬拜，在信仰中成长，并活在神的主权使命和呼召中，引导人们走向耶稣

。让我们祈祷……阿门。 


